

sehenen „Hypaspisten“. Kaum waren die ersten Abgeschickten im Marsche so kommandierte Hans von Dornen weiter.

„Bergmann mit den 4 Hypaspisten geht gegen das Zollhaus vor, um von dorthier den Anmarsch der Seeräuber zu erspähen. Wir Hopliten bleiben hier am Waldrand, wo die Schlacht stattfinden soll. Ihr Hypaspisten müßt euch also auch hierher zurückziehen, damit wir hier mit vereinten Kräften den Gegner schlagen.“ Mit merkwürdigem Gehorsam folgten die Knaben den Anordnungen Dornens, der weder der größte, noch der älteste von ihnen war.

Kaum hatten die Hopliten den Waldrand erreicht, so verkündete schon das Geschrei der Toxoten, daß sie auf den Feind gestoßen waren und denselben mit ihren Rohr- und Wagenschmierpfeilen beschossen. Wie der kleine Anführer es vorausgesagt, traf es ein. Etwa 8 Seeräuber stiegen aus den Booten, worauf sich die Toxoten ihrem Auftrage gemäß zurückzogen. Auch die nach links entzündeten Hypaspisten wichen vor der ihnen entgegengetretenen Übermacht aus und vereinten sich ebenfalls mit den Hopliten. Unterdeß waren die feindlichen Boote nahe genug herangekommen, und deren ganze Mannschaft stieg ans Land. Die Blaujacks erkannten bald, daß sie an Zahl den Seeräubern um 7 „Mann“ überlegen seien. Dagegen befanden sich bei den letzteren einige „Recken von hünenhafter Gestalt“, d. h. einige, wie es schien, schon ältere Knaben, die ihre Kameraden um ein tüchtiges Stück übertrugen. Etwa 30 Schritte vor dem Waldrande hielt die Schar der Seeräuber. Aus ihrer Mitte trat einer derselben mit einer weißen Fahne hervor — er hatte nämlich sein Taschentuch an eine Bohnenstange gebunden — und bat als Unterhändler mit dem Anführer der Blaujacks sprechen zu dürfen. Hans von Dornen trat aus den das Wäldchen umfassenden Büschen hervor.

„Mich sendet Martin Goll, der Kapitän der Seeräuber. Derselbe läßt dir an Stelle des erkrankten Michel Bergstock sagen, daß er vor dem Kampfe der Seeräuber und Blaujacks dich persönlich zum Zweikampf ohne Waffen herausfordert. Willst du erscheinen?“

So klang die stolze Anfrage des Abgesandten der Seeräuber.

„Natürlich will ich,“ lautete die sofortige Antwort. „Ich werde nur meinen Blaujacks mitteilen, um was es sich handelt, und dann zur Stelle sein.“

„Gut, Martin Goll wird dich erwarten.“

Hans von Dornen sah gar nicht mehr nach dem Feinde hin,